

Eidgenössische Technische Hochschule Zürich Swiss Federal Institute of Technology Zurich

Herrn Prof. U. Weidmann VPPR Rämistrasse 101 8092 Zürich

Zürich, 13. Dezember.2018

## Konferenz des Lehrkörpers (KdL)

ETH Zürich Herr Prof. Dr. Edoardo Mazza Präsident der KdL Institut für Mechanische Systeme LEE N 210 Leonhardstrasse 21 8092 Zürich

Tel: +41 44 632 55 74 Fax: +41 44 632 11 45 mazza@imes.mavt.ethz.ch www.kdl.ethz.ch

## Vernehmlassung Saläre Postdoktorierende: Stellungnahme der KdL

Sehr geehrter Herr Vizepräsident

Die KdL hat das Geschäft an ihrer Sitzung vom 30. November behandelt.

Eine grosse Mehrheit der KdL-Mitglieder spricht sich deutlich gegen eine Abstufung der Saläre aus. Die vorgebrachten Argumente waren:

- es gibt ein Risiko, dass Postdoktorierende in einigen Gruppen systematisch unterbezahlt werden;
- unterschiedliche Entlöhnung in unterschiedlichen Departementen oder Gruppen kann dazu führen, dass sich einige Postdoktorierende ungerecht behandelt fühlen; das Problem taucht insbesondere in Professuren auf, die interdisziplinär arbeiten und mit zwei oder mehr Departementen assoziiiert sind;
- es besteht die Gefahr, dass bei SNF-Anträgen in der Zukunft nur die tiefste Stufe angerechnet werden kann:
- bei den Doktorierenden wird die Abstufung der Saläre immer wieder kritisch kommentiert; warum soll man jetzt bei den Postdoktorierenden ein ähnliches System einführen?

Unabhängig von der Frage der gestuften Saläre wird jedoch dafür plädiert, eine Flexibilität beizubehalten, indem «echte» Teilzeitanstellungen – d.h. Teilzeitanstellung mit entsprechend reduzierten Arbeitspensum – möglich sind. Es soll dafür gesorgt werden, dass es sich dabei nicht um teilbezahlte Vollanstellungen handelt.

Freundliche Grüsse

Edoardo Mazza